## COOMEVA BOGOTÁ, UNA REALIDAD CON 25 AÑOS DE HISTORIA

## Diciembre 13 de 1984 - Diciembre 13 de 2009

Por Guillermo León Murillo Herrera.

Coordinador Regional de Educación Coomeva Bogotá



Corría el año 1984 y Coomeva había cumplido ya sus 20 años desde que el 4 de marzo de 1964 hubiera sido fundada en Cali, capital del Valle del

Cauca, por un grupo de 27 médicos, cuya decisión llevó a la gerencia de la entidad al doctor Uriel Estrada Calderón. Los valores y principios cooperativos, con la solidaridad como expresión concreta a través del servicio que hoy lleva el mismo nombre, inspiraron al grupo fundador a constituir la Cooperativa Médica del Valle en calidad de cooperativa de primer grado, especializada en ahorro y crédito y complementada con servicios de educación y solidaridad, tal como lo autorizaba la legislación cooperativa vigente en ese momento histórico.

La semilla de Coomeva fue llevada luego en 1979 a Medellín, donde un grupo de profesionales agrupados en el Comité Interprofesional de Antioquia abrazó la idea del modelo Coomeva e impulsó su organización en esa región del país.

En 1973 Coomeva cambió de tipo de cooperativa especializada a cooperativa multiactiva, debido a la creación del Servicio Integral de Salud, actividad que contribuyó significativamente a la expansión de la Cooperativa. Ya en 1979 se había tomado la decisión de abrir el vínculo, de tal manera que profesionales de todas las disciplinas del saber empezaron a engrosar la base social. Entonces la razón social fue redefinida como Cooperativa Médica del Valle y de los Profesionales de Colombia, aunque la sigla no cambió y siguió siendo Coomeva.

Tanto desde la región del Valle del Cauca como desde la de Antioquia, emigraron paulatinamente a la capital de la república algunos asociados y, aún cuando no tenían acceso a los servicios en Bogotá, perseveraron en su vinculación como asociados. Solicitaban servicios y realizaban el pago de sus obligaciones a través del correo a Cali, hasta que desde la Dirección Nacional de Educación se inició una labor de comunicación con cada uno de ellos para procurar su organización y una atención directa y local a sus necesidades.

A finales de 1984 el censo de asociados de Coomeva residentes en Bogotá arrojó una cifra de 42 personas, las cuales fueron contactadas y convocadas a una reunión con la gerencia general, para impulsar la instalación de un punto de atención directa de los servicios. Dicha reunión se produjo el 13 de diciembre de ese año en las instalaciones de la Escuela de Administración Cooperativa, en la Calle 46 con Carrera 17 de esa ciudad.

En esta reunión de iniciación de Coomeva Bogotá, que contó con la presencia de los doctores Uriel Estrada Calderón y Víctor H. Pinzón Parra, fue nombrado el Comité de Promoción y Desarrollo Social integrado por los asociados Eladio Gónima Gómez, Luis Rivera Farfán, Giovanny Valencia, Alfredo Ceballos y este servidor. El gerente general, Gerardo Restrepo Zuluaga, nombró a Leonardo Ortiz, entonces Director Nacional de Educación, como primer Director de la Agencia Coomeva Bogotá.

Fue así como empezó el proceso de desarrollo de Coomeva en la capital de la república, para más tarde, en 1983, erigirse en Regional hasta contar hoy con más de 50.000 asociados, ubicados en la Sabana de Bogotá y en las ciudades de Villavicencio, Yopal, Sogamoso, Duitama y Tunja.

En la ciudad capital Coomeva ha promovido la asociatividad durante estos 25 años y ha implementado los servicios de solidaridad y seguros, educación, comunicaciones, financieros, medicina prepagada, EPS, desarrollo empresarial a través de la Fundación Coomeva, recreación y turismo, todos con el ánimo de prestar una atención integral mediante unidades empresariales y de servicios especializados.

Coomeva Regional Bogotá participa hoy activamente en la gestión democrática de la Cooperativa con 22 delegados a la Asamblea, dos miembros del Consejo de Administración, cinco miembros de comités asesores nacionales y 50 miembros de comités de apoyo zonal y regional, además de tres miembros del Comité Regional de Vigilancia.

Han estado al frente de la gerencia de Coomeva Bogotá durante estos 25 años, además del doctor Leonardo Ortiz, los doctores Alveiro Monsalve Zapata, Esteban Cobo Vásquez, Mario Hernández Rueda, Fernando Panesso Serna, Gustavo Alberto Escobar Pérez y Carlos Arturo Gómez Gómez.

De acuerdo con las estadísticas del país en general, Bogotá representa hoy el 40% del mercado y el 18% de la población colombiana, encontrándose aquí excelentes posibilidades de crecimiento para una organización empresarial solidaria como Coomeva. También se encuentra la mayor concentración de técnicos, tecnólogos y profesionales, que constituyen nuestro perfil social. De los 50.000 asociados de la Regional, 44.000 se concentran en esta ciudad y así mismo 21 de sus 26 oficinas financieras. Por ello es natural considerar a Bogotá como un gran polo de desarrollo de Coomeva.

¡Felicitaciones Coomeva por tus 25 años de historia en Bogotá! •

